

LES JEUNES EGLISES NOUS MONTRENT LA VOIE

hers missionnaires, confrères salésiens, amis des missions salésiennes!

Un salut cordial en ce temps pascal, temps missionnaire par excellence. Nous sommes en chemin vers la Pentecôte, jour de l'Esprit Saint. Le Paraclet descendu sur les disciples réunis avec Marie, les habilite à témoigner du Ressuscité, nonobstant la peur.

En rendant visite aux confrères des jeunes Eglises, je me demande toujours: D'où vient leur enthousiasme missionnaire dans le partage de la foi? Hier à peine baptisés et déjà aujourd'hui, ils partagent la foi, de la même façon que les missionnaires ad gentes! Il y a des pays comme Taiwan, la Mongolie, la Thaïlande, le Cambodge, le Laos – où la communauté chrétienne forme à peine 0,5% de la population et pourtant, nous trouvons de petites communautés qui vont au-delà des frontières de la paroisse ou de l'école pour partager leur foi, comme le don le

plus précieux. Parfois on plaisante : – moins il y a de catholiques dans le pays, plus il y a de vocations, plus il y a de missionnaires ! Dans les pays de plus vieille chrétienté, il y a plus de catholiques mais moins de vocations.

Je vous invite à chercher ces jours-ci, quelques notes émanant des jeunes Eglises où la foi dans le Ressuscité est encore très fraîche. Laissons-nous inspirer par la narration de la Pentecôte qui advient encore au 21nième siècle! L'Eglise catholique a sûrement besoin d'un plus grand échange réciproque entre les vieilles Eglises et les jeunes Eglises.

Pour porter l'Evangile aux jeunes, le premier défi se trouve dans notre coeur – il nous manque le courage! Laissonsnous illuminer par l'attitude des disciples plein de peur, mais réunis dans la prière en attendant l'Esprit Saint. Bonne fête de Pâques!

P. Vàclav Klement, SDB Conseiller pour les Missions



A tous les lecteurs de "Cagliero 11" Joyeuses Pâques

ON CHERCHE DES MISSIONNAIRES POUR L'ASIE		
Province - Pays	langues nécessaires	Caractéristiques du milieu et qualités requises pour les missionnaires
CIN - Services Chinois	Chinois, Anglais	Pour aider la Province avec de jeunes confrères (Macau, Hong Kong, Taiwan) spécialement des coadjuteurs. Be- soin de vocations solides.
FIS – Pakistan	Anglais, Urdu	Peu de SDB, milieu islamique difficile, éducation technique, besoin de coadjuteurs
INC - Bangladesh	Anglais, Bengali	Pays islamique, fondation en 2009
SLK - Azerbaïdjan	Anglais ou Russe, Azéri	À peine 400 catholiques, islam modéré, demande d'internationaliser les communautés, confrères non-slovaques
THA – Laos	Anglais, Laotien	Centre de formation professionnelle géré par les laïcs, SDB: coadjuteurs, pour mettre en route la présence reli- gieuse, régime communiste
VIE - Mongolie	Anglais ou Russe, Mon- golien	Peu de SDB, première évangélisation, on cherche des techniciens pour le centre de formation professionnelle, climat rude (température sous zéro)

SALUTS DU LAOS

aluts de Vientiane - Laos! Je suis un Ancien Elève de l'aspirantat missionnaire Cardinal Cagliero, où j'ai étudié quatre ans, et puis, j'ai demandé à être missionnaire et, en 1958, je fus envoyé en Thaïlande où j'ai travaillé dans divers secteurs, en par-

ticulier dans l'école et dans des maisons de forma-En 1989, j'ai été engagé dans un travail spécial pour les réfugiés du Cambodge et du Laos. Puis, en 1991, nous avons créé la première école technique dans la capitale du Cambodge, Phnom Phom Penh, pour les jeunes pauvres de l'endroit.

En 1994, nous avons été invités à mettre sur pied une école technique pour la jeunesse locale pauvre au Laos, mais nous ne sommes pas parvenus à sur-

Ventiane. Nous savions que ce serait très difficile parce que le Laos est un pays communiste. Ainsi, nous avons commencé le 24 mai, pour demander la protection de la Madonne et de Don Bosco. Nous avons été aidés par nos cinq premiers anciens élèves laotiens et un enseignant, qui est aussi un salésien coopérateur. A présent, le Centre Don Bosco aide les jeunes pauvres qui viennent de beaucoup de provinces du Laos. Nous leur donnons une bonne éducation salésienne et nous leur enseignons un métier pour les aider à gagner honnêtement leur vie et aider leurs familles et leurs communautés locales.

P. Tito Pedron

Missionnaire Italien, Chargé de l'oeuvre salésienne au Laos

monter de nombreuses difficultés. Finalement, en 2004, nous avons tenté un second projet dans la capitale du Laos,

L'Asie accueille et envoie des Missionnaires!

«Aujourd'hui, dans la plus grande partie de nos terres asiatiques, nous avons encore besoin de missionnaires pour rendre 🖣 service auprès des autres Eglises locales. Nous les accueillons des autres pays que les nôtres, en demandant seulement qu'ils • fassent vraiment partie de l'Eglise locale et vraiment « un » • avec la population. Nous avons confiance parce que, de plus en plus, nos Eglises locales peuvent envoyer quelques-uns de nos meilleurs fils et filles pour servir nos Eglises sœurs, en Asie comme aussi dans d'autres continents».

Fédération des Conférences Episcopales Asiatiques

Les catholiques au Laos représentent 0.8% de la population qui est, en grande majorité, bouddhiste. L'Eglise, depuis quel-



ques années, jouit d'une liberté relative. Actuellement, il y a quatre Vicariats Apostoliques.

En 1994, après avoir participé à l'ouverture de l'école technique salésienne à Phom Penh (Cambodge), l'Ambassadeur du Laos en Thaïlande demanda au Nonce Apostolique de se démener pour pouvoir obtenir une école professionnelle similaire pour le Laos. Le Nonce, à son tour, demanda aux salésiens de Thaïlande. Les contacts commencèrent de suite mais aucune décision ne fut prise par le gouvernement laotien. De plus, une soeur demanda des bourses d'étude pour cinq jeunes laotiens catholiques qui désiraient fréquenter le cours technique de l'école salésienne en Thaïlande. Ceux-ci obtinrent le diplôme de techniciens en mars 2004.

Le 24 mai 2004, arrivèrent à Ventiane, la capitale du Laos, Don Pedron, le maître Mr. Sanya et les cinq anciens élèves laotiens. On décida de commencer une oeuvre salésienne sous forme de société qui s'appelle Mitr Samphan (relations d'amitié), reconnue de façon régulière, dans laquelle les associés étaient nos cinq anciens élèves laotiens et avec l'apport financier et la supervision des salésiens. Le nombre des apprentis augmenta. De même que les visites des officiels du gouvernement qui voulaient savoir et voir ce qui était en train de se faire à Mitr Samphan et connaître son but. Après tant de difficultés, y compris un petit temps de fermeture, en 2007, le gouvernement a donné le certificat de reconnaissance à Mitr Samphan.

En mai 2007, les représentants des divers ministères laotiens visitèrent l'école technique Don Bosco de Phnom Phom Penh et celle de Bangkok, pour voir le système d'enseignement théorique et pratique

> et le système d'administration et de direction des écoles salésiennes. En 2008, avec l'aide des autorités de l'Association des jeunes communistes, le gouvernement a donné les permis demandés pour acquérir un terrain pour le nouveau Don Bosco Technical Centre Laos parce que le Centre Mitr Samphan n'était plus suffisant. Depuis 2009, les salésiens utilisent déjà le nouveau site.



Intention Missionnaire Salésienne

Les Salésiens en Asie du Sud et de l'Est

Pour que les Salésiens dans les différents pays de l'Asie du Sud et de l'Est sachent vivre chaque jour avec courage et persévérance leur témoignage de foi et de fidélité à l'Église, surtout dans les oeuvres éducatives et sociales.

Dans le continent asiatique, où l'Église est une petite minorité, les oeuvres d'éducation formelle (écoles, CFP) et les oeuvres sociales (enfants des rues, orphelinats, jeunes à risque, oeuvres pour les malades du Sida) offrent les meilleures opportunités pour être en contact avec des milliers de jeunes non chrétiens. Les intentions de prière se tournent surtout vers l'Inde, le Pakistan, le Bangladesh, le Sri Lanka, la Chine, le Myanmar, le Vietnam, afin que les Salésiens sachent tirer parti de ces opportunités pour partager la foi à travers leur témoignage de vie et le dialogue.





.....